

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Desde la Habana

24 Febrero 96.

Vinieron los rebeldes á Occidente con asombrosa rapidez, y llevan un mes en trabajos de retroceso, que cada día les resultan más difíciles.

Ya han perdido aquella seguridad en sus movimientos, que constituía una sangrienta burla para nosotros.

Obligados á ir por donde pueden, caen de unas en otras columnas sin que logren evitarlo, y van regando el campo de muertos y los bohíos de heridos.

La insurrección viene sufriendo desde hace un mes golpes consecutivos que ponen en grave aprieto á sus jefes, quienes se consideraron salvados desde que rebasaron la línea de Batabanó, y han visto que todo el campo es bueno cuando se mueven los peones con acierto.

Es el mismo ejército que operaba hace dos meses, y casi tiene los mismos jefes; es el mismo plano, el mismo enemigo, y sin embargo ahora combaten todas las columnas.

Ya no hay monopolizadores de los escasos encuentros de temporadas que por fortuna pasaron.

Ahora pelean todos y muchos distintas veces en un mismo día.

¿En qué consistirá? ¿Será fortuna del general Weyler, del general Ochoando, del señor Suárez Inclán ó de los jefes de columna?

Así como cuando hubo necesidad de expresar la censura, ahogué en el fondo de mi alma el profundo respeto que siento para el general Martínez Campos, así ahora, para tributar un aplauso me alejo de las relaciones de amistad que me puedan unir con los generales sobre quien pesa la responsabilidad de la campaña.

Mucho trabajaba el general Martínez Campos; trabajaba con exceso, porque su voluntad y deseo eran grandes, pero trabajaba solo; ahora se trabajaba más, pero el trabajo está más dividido y más fácil; bien puede decirse que el Estado Mayor general no descansa, y que los señores Ochoando y Suárez Inclán han descubierto el medio del trabajo permanente.

Lo que hace el Estado Mayor en su despacho lo repite la tropa en el campo de operaciones, y comprometidos todos, desde el general en jefe al soldado, del mismo entusiasmo, dá como resultado ese batallar continuo, ese desconcierto á que está entregado el enemigo en los actuales momentos.

Antes todo se volvía decir:—No hay confidencias; no se puede mantener el contacto con el enemigo; vamos á ciegos; las columnas no pueden obrar combinadamente, porque no hay forma de que se entiendan á los diez minutos de marchar por distintos caminos; las operaciones terminaban en cuanto se aproximaba la noche, volviendo, por lo general, las columnas al punto de partida ó al poblado más cercano, permitiendo al enemigo el reposo del campamento.

Ahora se le bate de noche, se le sorprende en la madrugada, se le acosa en el llano y en el monte; antes del combate y dentro de él se mantiene contacto con las fuerzas con quien se opera en combinación y no se le deja vivir.

Nota interesante de toda esa larga serie de encuentros que desde hace un mes se vienen sosteniendo, es que ni un solo soldado ha sido herido por arma blanca, y esto es bien significativo tratándose de un enemigo que tiene como recurso el machete cuando cree encontrar un lado débil en las columnas.

Podrán pasarse á Matanzas, las Villas y el Camagüey y porque es difícil poner puertas al campo; pero no se van de rositas.

Vinieron boyantes, como invasores que lo avasallan todo, llegando á imponer en Vuelta Abajo la idea de que eran dueños del país y del gobierno, y vuelven entre charcos de sangre; estropeados en su cuerpo y en su espíritu, dejando sembrado el campo de muertos, cuadro horrible que forma *pendant* con el cuadro siniestro de las ferocidades con que amenazaron su marcha en el movimiento de avance.

Y aún no hemos terminado. Todavía no se han ido, y si se retrasan un poco y llegan los refuerzos, se van á divertir.

Consecuencia de todo esto es la resurrección del espíritu público; la esperanza, los alientos del país, á quien había dominado el terror pánico.

Y si á esos efectos de la campaña se uniera, porque resultara exacta, la muerte de Maceo, no hay que decir que esto marcharía de prisa.

Ya la gente se va cansando de detalles; quiere hechos, y hace bien; pero es caso tan raro este de la supuesta muerte de Maceo, que

por cable anticipé aquellos detalles que podían contribuir á ir formando juicio.

—¿Sabén lo que se cuenta?—dice uno que llega á la tertulia.
—¿Qué?
—Que ha muerto Maceo en el encuentro. Lo dicen por todo el pueblo.

—Y entonces empezaron á atar cabos: las iniciales de las monturas; la manta lujosa; el capote de agua; la amazona; el herido ó muerto del bohío que con tanto cuidado se llevaron; la escolta que le acompañaba, etc. etc., y fué formándose la creencia de la muerte.

—¿Hay alguien que diga que lo ha visto?
—No.
La noticia produjo en la Habana gran sensación.

La mujer del bohío dijo que la sangre que allí formaba charco era de un cochino.

TESIFONTE GALLEGU.

El World

Opiniones de Tetuán, Sagasta, Castelar, Meret, Martínez Campos y Montoro.

Los últimos números llegados son los del 5 y 6 del corriente. En ellos aparecen retratos de personajes españoles, entre otros el del señor Sagasta, y telegramas é *interviews* de los señores duque de Tetuán, Castelar, Sagasta, Meret, Martínez Campos y Montoro.

El duque de Tetuán en telegrama dirigido al editor del *World* el 4 de este mes, dice así:

«Las resoluciones adoptadas por el Congreso de los Estados Unidos se basan en fábulas esparcidas con el sólo propósito de estimular las pasiones populares contra España y producir un movimiento de inmerecida simpatía hacia los rebeldes.

Todas las noticias de bárbaras é innecesarias crueldades cometidas por nuestro ejército en la guerra son absolutamente falsas.

Agradezco al *World* y me felicito de su iniciativa que me permite significar la pena que me producen acuerdos extraños, dadas la amistad y la estima que une á ambas naciones.»

El señor Sagasta comenzó declarando «que es unánime el sentimiento de los españoles, opuestos á toda intervención extranjera en Cuba. Censuró el grave error político por el señor Cánovas al disolver las Cortes en los momentos en que la atención del país se concentra en el conflicto cubano, y cuando dos partidos insulares liberales anuncian sus propósitos de retraimiento; deplora que no hayan podido implantarse las reformas propuestas por el Gobierno liberal y que ni siquiera se han planteado en Puerto Rico.

Desea que no surja un conflicto con el Gobierno norteamericano; pero si desgraciadamente surgiera, el partido liberal estaría incondicionalmente al lado de quien representase el poder público.»

El señor Meret desea una solución amistosa. Si el presidente Cleveland se limitara á observaciones amistosas al Gobierno de Madrid y á preparar el camino para desarrollos del *home rule* cubano, su influencia podría ser beneficiosa para después de concluida la guerra; pero el reconocimiento de la beligerancia determinaría necesariamente una ruptura de las relaciones diplomáticas.

Reconoció después, que la política exterior española hace que no puedan improvisarse alianzas, y que la oposición suscitada á ciertos tratados de comercio, sobre todo el de Alemania, le inducen á dudar de que encontrásemos el apoyo de otros pueblos. Censuró la disolución de las Cortes, considerando imposible que se hagan elecciones en Cuba. Sin la unión de todos los españoles para resolver el problema cubano, padecerán altos intereses, incluso el de la Monarquía.

El señor Castelar, á quien el *World* consagra las más encomiásticas alabanzas, ansía igualmente un acuerdo amistoso. España es el pueblo más democrático de Europa, y la ley de reformas cubanas un verdadero *home rule* que demuestra el espíritu tolerante de nuestro país. Si los Estados Unidos quisieran ejercer una intervención, España no lo consentiría, mostrándose en ello unánimes todos los políticos de diversos partidos.

Entiende también que España no consentirá nunca la pérdida de Cuba, y si tal desgracia ocurriese, surgirían terribles consecuencias en la política interior. Para impedir ese desastre

todo sacrificio parecería exiguo al patriotismo nacional.

Las Repúblicas americanas cometerían la más negra de las ingratitudes desconociendo el derecho que asiste á España para defender el último resto de sus gloriosos descubrimientos, con que tanto se aventajaron la civilización y el progreso de la humanidad.

El general Martínez Campos negó fundamento á las especies que corren acerca de la supuesta crueldad de Weyler. En cuanto á los bandos, aparte que se exagera su texto, no deben asustar, porque varias de sus penas son inaplicables, y además, hasta ahora, no se ha fusilado á nadie. No puede quejarse del gobierno de Cánovas, toda vez que fracasaron sus planes y se indispuso con los conservadores de Cuba.

La guerra durará aun unpar de años. Hay que procurar cumplir solemnes compromisos, aplicando las prometidas reformas, y si él no las practicó, fué porque, como general, debía reservar la iniciativa en tales asuntos al Gobierno. Los cubanos atribuyen gran importancia á las reformas administrativas y económicas. Reconoce que es difícil impedir que los insurrectos reciban auxilios por mar.

Insistió mucho en que la experiencia le ha demostrado que en las guerras civiles es más eficaz la templanza que la fuerza. En todo conflicto internacional, como soldado y monárquico incondicional, secundará las órdenes y apoyará la política del Gobierno, sin distinción de partidos.

El señor Montoro reconoce el derecho que los súbditos americanos tienen para simpatizar con los rebeldes; pero no concibe que un estadista como Shermann emplee un lenguaje tan violento.

Tiene el señor Montoro una colección completa de cuantos libros y folletos se publicaron acerca de la guerra anterior, y le sorprende que se aduzcan textos inexactos para justificar las supuestas crueldades de Weyler. El mismo Máximo Gómez ha declarado que esas acusaciones son exageradas, y la historia demuestra que Weyler no hizo más ni menos que los otros jefes en la guerra anterior, distinguiéndose, no por su crueldad, sino por sus excepcionales prendas de inteligencia, de valor y de actividad.

El *World*, que ha contribuido tanto á la estimación merecidamente alcanzada por el general Campos en América, debe procurar hacer justicia al nuevo gobernador general. Los sentimientos de justicia y el amor á la verdad exigen un mentís á tantas falsedades como circulan. Resulta sorprendente que, estando Cuba tan cerca de los Estados Unidos, se ignoren y tergiversen de tal modo los hechos.

Terminó el señor Montoro afirmando sus convicciones autonomistas, inspiradas en el amor á Cuba, que le llevó á secundar en las últimas Cortes todas las iniciativas de reforma y progreso, sin mostrarse ni desconfiado ni intransigente.

Menelik íntimo

Las tremendas derrotas sufridas por los italianos en Abisinia, en la región de Adigrad, han hecho resaltar considerablemente la personalidad del rey Menelik, cuyas victorias son comentadísimas. Así en todas partes se buscan con interés cuantas noticias al rey africano se refieran. Menelik es hoy la preocupación general y el rey de quien más se habla en toda Europa. Su personalidad inspira gran curiosidad y los detalles que pintan su carácter son leídos con interés.

Hé aquí algunas noticias relativas al vencedor de los italianos:

Menelik, que tiene hoy cincuenta y cuatro años, ha sabido guardar religiosamente las tradiciones de sus antecesores.

Su cara pálida y su barba cuadrada y negra, le hacen parecer más joven. Espíritu culto, abierto á las ideas modernas, ávido de civilización, ha instalado en su campamento, vecino de su harem—pues las mujeres choanas siguen siempre al ejército—un telégrafo y varios teléfonos. Menelik, soberano absoluto, es amable hasta la exageración y cortés en modo extraordinario.

Adora nuestras costumbres y su mayor deseo ha sido siempre visitar un país europeo. En poco tiempo ha aprendido á hablar el idioma ruso. En su campamento trabaja, día y noche, un verdadero ejército de secretarios á intérpretes á las órdenes de sus ministros, á quienes en algunas ocasiones reúne hasta tres veces al día.

Menelik es un hombre pacífico, y es probable que, á pesar del tremendo desastre que ha hecho sufrir á los italianos, aceptará una paz honrosa para ellos, sin indemnización de guerra y sin cesión de territorio alguno. Muchos hechos podríamos repetir en confirmación de cuanto decimos.

Al iniciarse la guerra con los italianos, ordenó Menelik á sus tropas que cuando hicieran prisioneros, tuvieran buen cuidado de no molestar á los periodistas que siguiesen las operaciones en el campo enemigo.

«Recordad bien esta disposición—decía Menelik á su ejército.—Cuando en el campo italiano encuentreis periodistas, no los molesteis, porque son escritores y la escritura es divina.»

«Esta frase no es conmovedora en su orientalismo?»

Gracias á las ideas filantrópicas que los viajeros franceses, especialmente Rochet d'Heri-court, han llevado á la corte del Negus, Menelik dió libertad á los esclavos.

Menelik siente gran simpatía por la vecina república. Cuando los franceses fueron vencidos por los alemanes en 1870-71, Menelik quiso contribuir con algunos millares de thalers al pago de la indemnización de guerra. Impuso por un extranjero residente en su corte de lo que representaba la indemnización, Menelik, temeroso de que se burlasen en París de su generoso y cordial donativo, desechó su idea.

Bajo la tienda real se encuentran periodistas europeos y americanos. Dicese que Menelik se hace leer los periódicos que siguen con interés la actitud del ejército choano. Esto familiarizado con el idioma inglés, que le enseñó un viajero americano, y conoce muy bien el italiano, lo cual no ha contribuido poco á facilitar la redacción de las proposiciones y respuestas que ha tenido necesidad de dirigir al general Baratieri.

Los prisioneros de importancia los trata con miramientos y habla con ellos; sus enemigos son los primeros que elogian su corteza, y se inclinan con respecto ante su operación.

Menelik, de creer lo que dicen algunos escritores que han viajado por Abisinia, es capaz de europeizar su pueblo.

Pi y Margall

En *El Nuevo Régimen* publica el jefe de los pactistas legalistas, ó sea la rama derecha de la rama federal, las siguientes aclaraciones de su opinión acerca del dominio de España en Cuba.

Levantaron tantas protestas aquellas declaraciones, que el Sr. Pi se ha creído en el caso de suavizarlas en esta forma:

«Desde el principio de la guerra—dice—venimos nosotros sosteniendo que, para concluir-la, habríamos debido conceder á tan importante é ilustrada colonia la autonomía á que, en nuestro sentir, tienen derecho el hombre y todas las sociedades humanas. La presente guerra, hemos dicho, de mucha mayor magnitud que la de 1868, no terminará sino por un convenio que tenga por base la autonomía; otorguémosla desde luego á Cuba, y evitaremos el derroche de oro y sangre á que tan tenaces luchas nos condenan. Evitaremos así, hemos añadido, no solo la agravación de nuestros males, sino también el peligro de perder lo poco que en América poseemos. La autonomía, la verdadera autonomía, hemos escrito por fin, podría ser para los cubanos más ventajosa que la misma independencia, ya que no eximiría á la Metrópoli de mantener la libertad y el orden, ni, por lo tanto, de impedir las luchas de raza.

Este es y ha sido siempre nuestro modo de ver en la cuestión de Cuba. ¿No podría sin embargo, acontecer que hubiéramos de pasar un día por la independencia de la isla, y aun aconsejarla y promoverla?»

No consiste, no, el patriotismo en dejarse llevar por la corriente de las pasiones populares, ni en callar, por duros que sean los remedios que los males de la nación exijan; consiste en proponerlos y aplicarlos con ánimo valiente, para que la nación no caiga en riesgo de muerte.»

NOTICIAS

Del Extranjero:

Según el corresponsal de *The Times* en Pretoria, parece ser que el presidente Kruger estudia en estos momentos un despacho que le ha enviado el ministro inglés de las colonias Mr. Chamberlain, por mediación del comisario del Africa austral, sir Robinson.

Ese despacho sugiere la posibilidad de derogar el convenio anglo-transvaalano en 1884, por cuyo artículo 4 se obliga la República boer á someter á la aprobación explícita de Inglaterra, todo tratado que quiera pactar con una potencia extranjera.

A cambio de esa derogación, el Transvaal concedería franquicia electoral á los residentes británicos, y á la generalidad de los inthlanders la parte esencial de las reformas que reclamaban.

Además de esto, Mr. Chamberlain propone sustituir el convenio de 1884 por un tratado

de amistad, por el que Inglaterra se comprometería á garantizar la absoluta independencia de la República sud-africana.

La influencia rusa va ganando al fin países en los cuales se mostraba antes adversa á ella una parte de la opinión ó determinados elementos de valía y prestigio en su dirección política.

Bulgaria ya está ganada para la política rusa, y otro país balcánico. Servia, ha adoptado una actitud que de decir producirá, en época más ó menos remota, situación análoga á la del Principado búlgaro.

Para demostrar esto, el general ruso Komorof ha publicado en su periódico *Sviet* un estudio sobre la situación política de Servia. De sus impresiones de viaje y de las conversaciones que ha tenido con políticos influyentes, deduce el general moscovita que la influencia de Rusia va recobrando el terreno que había perdido en dicho país, y que la opinión y el deseo en Servia va mostrándose favorable á seguir una política exterior de completo acuerdo con el Imperio ruso.

La marina de guerra italiana hállase de duelo por la muerte de uno de sus miembros más ilustres, el almirante Racchia; ocurrida á bordo del acorazado *Lepanto*.

Racchia contaba sesenta y tres años, y desde muy joven ingresó en la Marina, distinguiéndose por su pericia en la navegación y en el manejo de los barcos que se le encomendaron. En las aguas de la América del Sur, prestó grandes servicios con el buque *Arábita*, rescatando un barco italiano secuestrado en Buenos Aires por el Gobierno argentino.

Entre los resultados de sus expediciones posteriores, Racchia logró hacer traslados muy beneficiosos para su país con Sian y con Birmania.

Racchia desempeñó la cartera de Marina en el Gabinete Giolitti, haciéndose notar por sus dotes de iniciativa y de organización. Ahora, en esta última crisis, sonó también su nombre para el mismo ministerio; pero compromisos con otro marino fueron causa de que Rudini no le designara.

No sabiendo que inventarse ya en materia de sindicatos, anunciase ahora la formación en New-York de uno cómico ó científico, para enviar al continente africano al doctor Garner, conocido ya ventajosamente de todos los lectores por sus estudios sobre el lenguaje de los monos.

A dicho doctor se le señalan 15.000 duros para que establezca un puesto de observación en el centro de Africa, y toma allí en cilindros fonográficos nota exacta de cuantos chascarrillos, dichos y pensamientos filosóficos se les ocurran á los amables cuadrumanos que han de ser sus huéspedes.

Con ese bagaje regresará el viajero á New-York, y los accionistas podrán dar á conocer los secretos de las selvas, suponiendo que trajimos y á cinco centavos por sesión.

De la Capital:

Una niña de unos tres años de edad, que ayer tarde estaba asomada al balcón del entresuelo de una casa de la calle de los Bayes, se cayó en medio de la vía produciéndose varias contusiones algunas de ellas de bastante gravedad.

Advertido el hecho por la madre empezó á dar gritos de socorro, quedando tendida en el suelo desmayada.

Acudieron inmediatamente algunos vecinos y un guardia municipal, quienes prestaron á ambos los auxilios necesarios.

La niña fué trasladada á la casa donde fué curada por el médico señor Malberti.

Todavía no se ha desterrado completamente la costumbre, que estuvo un tiempo muy en boga de dar serenatas. En la víspera de San José varias bandas de música recorrieron las calles de esta ciudad hasta la madrugada, ocupadas en aquella tarea, habiendo sido agraciados con algunas sonatas no solo las doncellas, ó vamos al decir, las muchachas solteras, sino también alguna mujer casada y varios caballeros.

En otro tiempo las serenatas se tenían y verificaban como medio de galantear los mozcillos á sus novias, raras veces ó nunca, si se exceptuaba alguna viuda, eran objeto de aquella distinción las señoras casadas.

En cuanto á los caballeros, cuando se daban serenatas á alguno, era por punto general para obsequiarlos, bien por su significación política, bien por sus méritos personales, bien por servicios prestados á la patria ó al país.

Hoy ha cambiado un poco esto en términos de no guardar mucho parecido en este particular la época presente con la pasada.

La acreditada bodega *La Mallorquina* propiedad de nuestra amigo Don Miguel Bibiloni se ha trasladado á la calle de San Agustín, número 30, antes plaza del Socorro, donde encontrará el público vinos, aguardientes y licores de todas clases.

La correspondencia llegada en el vapor *Unión* se ha repartido en esta capital á las dos y media de la tarde.

Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Pollensa pone en conoci-

miento de la autoridad superior, el haber detenido á un sujeto de 24 años de edad, recién licenciado de presidio, como presunto autor de tres robos verificados, el primero en la casa de campo denominada *Cas mestret d'en Ferragut* consistente en quince botones de oro, dos joyas del mismo metal, cinco pañuelos de seda y tres de abrigo y un par de calcetines; el segundo llevado á cabo en el predio denominado *El Pujol* consistente en cuatro botones de oro, una sortija y una joya del mismo metal y 125 pesetas en metálico y el tercero perpetrado en otro predio denominado *Can Daniel* consistente en tres pañuelos de abrigo y un delantal.

El expresado sujeto juntamente con gran parte de los objetos sustraídos que fueron hallados escondidos entre un montón de paja y tapados con tierra fué puesto á disposición del Juez competente.

—Por la del puesto de Artá fueron detenidos y entregados al Juez municipal de la misma cuatro sujetos presuntos autores de la corta y sustracción de cuatro haces de minbres, dos de ellos del predio *La Bagura* y los otros dos del denominado *Las Heras* de aquel término municipal.

El vapor *Unión* fondeó en este puerto á la una de la tarde de ayer procedente de Valencia é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, diez y siete pasajes y efectos.

La lista del pasaje es como sigue:
De Valencia:
D. Peiro Morlin.—D. Elias Vidal y familia.
—D. Hipólito Castellá y D. Rafael Gomez.
De Ibiza:
D. Teodoro Simón.—Un cabo de la guardia civil.—D. Juan Miró.—D. Antonio Frau.—Don Pedro Mari y D. Juan Torres.

El vapor *Lulio* que debía salir ayer tarde de este puerto para el de Barcelona, suspendió su salida á causa del fuerte vendabal que reinaba.

Para conocimiento de cuantos tuviesen interés directo en el asunto y quieran coadyuvar en él á la administración, en virtud de lo dispuesto por el tribunal provincial de lo contencioso se hace saber en el periódico oficial, que por parte del ayuntamiento de esta ciudad se ha deducido recurso contra la resolución dictada por el señor gobernador civil de esta provincia en 12 de Diciembre del año último, declarando sin efecto lo obrado con posterioridad á los acuerdos tomados por dicha corporación en 10 y 24 de Abril último, mediante los cuales se resolvió que una vez obtenida la conformidad de l propietario del inmueble números 10 y 11 de la plaza de Truyols, 1 de la del Teatro y 100 y 111 de la calle de la Unión, que según el proyecto de alineación de la plaza del Mercado debe desaparecer, se elebase el contrato á escritura pública y se procediese al derribo inmediato vendiéndose los materiales aprovechables en pública subasta, y autorizando al alcalde para formalizar el mismo contrato y llevarlo á cabo con todas las formalidades legales.

Noticias del ejército:
Cuerpo auxiliar de oficinas militares.—Ascensos.—A escribiente de 2.ª el de 3.ª don Sebastián Pellicer Escandell, que presta sus servicios en la isla de Cuba.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, los primeros tenientes de la escala activa del arma de infantería don Jerónimo Palou de Comasema, don Ricardo Cabrinetty Navarro, don José Palou Moragues, don Francisco Cardona Pujol y don Cristóbal Sampol Frau.

Por Real orden de 16 del actual, ha sido aprobado por S. M. el proyecto, remitido por la Capitanía general de estas islas al Ministerio de la Guerra, de un palomar para cien pares de palomas mensajeras en la fortaleza de Isabel 2.ª de Mahón, habiéndose dispuesto que los dos presupuestos parciales que le acompañan, ascendentes un total á la cantidad de 38.900 pesetas sean cargo á la dotación ordinaria del material de ingenieros, en el ejercicio en que se ejecuten las obras.

El precio medio obtenido por el trigo en nuestra provincia durante el pasado mes de Febrero, fué de 26'15 pesetas el Q. m.; el de la cebada, 18'28 pesetas y el del maíz 21,83 pesetas. Ninguna de estas cantidades es igual á las que publica el *Boletín Oficial*.

El precio mayor á que se vendió el trigo ascendió á 28'07 pesetas en Palma; el de la cebada 20'50 pesetas en Inca y el del maíz 26'00 pesetas también en Palma.

El precio menor del trigo se redujo á 22'50 pesetas en Mahón, el de la cebada á 14'25 en Manacor y el del maíz á 17'50 en Inca.

Por la Intervención de Hacienda de esta provincia se previene al ayuntamiento de Ibiza, que por término de diez días se le pondrá de manifiesto en la expresada oficina el expediente incoado por no haberse conformado con la liquidación de débitos formada á los efectos de la ley de 16 de Abril último.

La persona que haya encontrado una cadena de oro con dos medallas del mismo metal y una de plata con la Virgen del Carmen que

se extravió desde la calle de la Marina sabiendo por la muralla hasta el Palacio de la Almodaina y quiera devolverlas á su dueño, puede verificarlo en dicho Palacio, patio interior, pabellon del señor coronel Jefe de E. M., donde se le gratificará hallazgo.

Esta noche, después de rezado el Santo Rosario, se dará principio en la iglesia de Santa Catalina de Sena á un devoto y solemne septenario en honor de San Vicente Ferrer, con meditación y música, la que ejecutará escogidas piezas religiosas, como también varios estrofas de *Stabat* del maestro Rossini.

Se suplica á quien haya encontrado un sobre conteniendo dos escrituras, lo devuelva en la pañería de Don Juan Montaner, Sindicato número 2, donde se le gratificará.

Recuerdos mallorquines

Día 21 de Marzo

1612

Es condenado á muerte y se conmuta esta pena por la de galeras perpetuas, un hombre de Pollensa, por saltador, asesino y haber hecho armas contra el baile Real de su pueblo.

1307

Este año fué suprimida por el Pontífice la célebre orden religiosa del Temple. El Rey Jaime II asignó los bienes que los templarios tenían en Mallorca á los caballeros y religiosos de San Juan, pretendiendo haber caído en comiso en fuerza de la subinfeudación y de la prohibición *exceptis militibus atque sanctis*, reservada por Jaime I en su Real Privilegio de 1.º de Marzo de 1230, así como no poder recaer en mano muerta. Mediaron entre el Rey y la Religión de San Juan varias contestaciones hasta su transacción en 1314.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Francisco dedicadas á la Virgen de los Dolores: exposición á las seis; acto seguido las adoraciones de Sor Rosa: á las once y cuarto un rato de meditación. Al anochecer, corona, oración, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, misa propia en honor de su titular, con aplicación de muchas indulgencias.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Francisco: exposición á las seis; acto continuo las adoraciones de Sor Rosa; á las nueve y media horas y misa mayor. A las tres y media, se rezará la corona de la Virgen y sermón cuaresmal por Don Damián Vidal. Al anochecer, oración mental, estación y reserva.

Otras funciones

En la Catedral, parroquias y demás iglesias se predicarán los sermones cuaresmales siendo los oradores de costumbre.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en las Miñonas.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Emigración.—Escaramuzas.—Desaliento.

Madrid 20 á las 9'45 m.

Habana.—Muchas familias pobres se embarcan con rumbo á la península huyendo de la miseria.

Nuestras tropas han sostenido con los insurrectos varios encuentros de pequeña importancia.

Durante los últimos días se han presentado á las autoridades militares algunos rebeldes.

Todas las partidas, excepto las de Máximo Gómez y Antonio Maceo, están muy desalentadas.

Combate

Madrid 20 á las 9'55 m.

El coronel Francis sostuvo un combate con el grueso de la partida de Maceo.

Apesar de la tenacidad del enemigo nuestras tropas le obligaron á desalojar sus posiciones, que eran ventajosísimas.

Hemos sufrido pérdidas considerables porque nos obligaron á luchar á pecho descubierto.

Otro encuentro

Madrid 20 á las 10 m.

Se tiene noticia de un nuevo encuentro sostenido por las columnas Hernández, Inclán en Montepío contra las partidas de Antonio Maceo y Quintín Banderas.

Después de buen rato de lucha los dispersamos, haciéndole veinte muertos y cogiéndoles 150 caballos.

Espérase el resultado de las nuevas combinaciones tácticas.

Las elecciones y la prensa

Madrid 20 á las 10'10 m.

La prensa reconoce la gravedad que lleva en sí el retraimiento de los autonomistas antillanos.

Se insinúa la posibilidad de que se suspendan las elecciones en las Antillas.

En la Habana llueve bastante.

Sobre beligerancia

Madrid 20 á las 10'20 m.

Washington.—Continúa el debate sobre beligerancia.

Mrs. Estwart y Shermann siguieron en la misma tesitura que antes, pronunciando discursos en contra de España.

Mr. Hale, Gray y Calferly nos defendieron.

En la Cámara se nota ya cansancio; los senadores dicen que esta es mucha beligerancia para tan pocos insurrectos.

Continúa el debate

Madrid 20 á las 10'30 m.

"	"	10'35 "
"	"	10'40 "
"	"	10'45 "
"	"	10'50 "
"	"	10'55 "
"	"	11'00 "

Mr. Stewart defendiendo el dictámen de la comisión mixta dijo que los cubanos se hacen acreedores á las simpatías y apoyo de los yankees. Todo buen patriota, añadió, debe simpatizar con los cubanos. Es necesario, pues, emprender un camino y ser enérgico en la acción, de lo contrario Mr. Claveland sería el responsable.

Mr. Stevenson lamenta que se prolongue el debate, y pide que se vote el dictámen de la comisión mixta.

Gray se opone y niega que España tenga derecho á irritarse y pedir cuentas al Senado que es la expresión de las opiniones del pueblo.

Mr. Afan protesta de que España haya puesto á los Estados Unidos al borde de un conflicto internacional.

Mr. Platt pregunta si le consta á la comisión que España no cumpliera las promesas que hizo á los cubanos al terminar la anterior insurrección.

Gray le contesta diciendo que precisamente es esa la causa de la guerra actual; el no haber cumplido España las promesas que hizo firmando aquel tratado.

Mr. Hale dice que es inexacto que España haya violado jamás las leyes ni faltado nunca á su palabra. Añade que ningún senador, por muy enemigo que sea de España, podrá citar ejemplo práctico ni prueba exacta que patenten aquellas acusaciones, aquellas frases calumniosas dirigidas á una nación siempre simpática, siempre digna. España, continúa, ha concedido á los cubanos todas las libertades, los ha auxiliado, los ha protegido y los ha acompañado en las desdichas; España ha concedido á sus Antillas una excesiva representación en las Cortes, ha hecho en una palabra cuanto pudo, y, cuando se disponía á ensanchar las concesiones, estalló la insurrección.

Gray se levantó de nuevo para decir que ignoraba todo esto.

Mr. Hoar habla también lamentándose de que cuanto acaba de decir el senador Hale sea inexacto.

Shermann, después de un largo incidente, afirma que ha leído una carta del general Martínez Campos, posterior á 1878, en que se demostraba que se habían violado las promesas que el ilustre caudillo hizo en nombre del Gobierno de España.

La sala se ha llenado completamente de curiosos; el interés aumenta porque empiezan de nuevo las acusaciones terribles y el tiroteo de palabras crudas. Shermann, Hoar, Hale, Platt, Afan, Stevenson y



La señora
Doña María de la Concepción Bosch y Melsut
VIUDA DE ESTADAS
HA FALLECIDO
DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Sus desconsoladas hijas, hijos políticos, nieta, hermana, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, al comunicar tan triste noticia á sus numerosos amigos y conocidos les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará á las nueve y media de la mañana del día 21 del actual en la casa mortuoria—calle de la Gloria, número 23—y acto seguido la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Steward abandonan á veces el asunto que se discute para sacarse los colores á la cara y dirigirse alguna que otra palabra mordaz. Mr. Gray llama á Mr. Hale senador por España. Estas palabras producen la hilaridad de todos. Por fin se apaciguan los ánimos y empieza otra vez el debate sobre beligerancia.

Mr. Platt lee el convenio del Zanjón y pregunta dónde, en qué circunstancias, en qué lugar se llevó á efecto el cumplimiento de aquellas bases.

Shermann lo secunda afirmando que Cuba tiene una escasísima representación en las Cortes, sólo un delegado, cuya buena voluntad y energía habían de estrellarse ante la mala fé de los demás representantes de la nación. ¿Qué importaba, añade, que ese delegado, que ese representante de Cuba pidiera á gritos en las Cortes: «Cúmplase el tratado del Zanjón, cúmplase el tratado del Zanjón,» si los delegados de las demás provincias, si la representación que allí llevan los del continente está interesada en hacer triunfar las falsedades, en cumplir *ad pedem littere* el refrán que dice *lo mio para mí y lo tuyo para entre los dos*? ¿Qué importaba sacrificarse, si parece como que todos los españoles se han apostado para comerse á Cuba por sopas? La guerra de ahora está muy justificada; el desenlace que ha tenido esta historia de ignorancias, de ingratitudes, era inevitable; los cubanos han tenido que levantarse á protestar con el fusil y el machete ya que no pudieron hacerlo con la fuerza de los pulmones y la ley en la mano.

Mr. Hale se levanta indignado para desmentir todas las falsedades, todas las mentiras que cuenta Mr. Shermann para hacer triunfar su causa. Afirma que Cuba tiene bastantes diputados y bastantes senadores. Lamenta que la comisión ignore los hechos más vulgares.

Mr. Chilton recuerda las discordias, las protestas, los levantamientos en algunas de los Estados Unidos á consecuencia de los odios de raza. Añade que en ninguna otra parte del mundo son tan profundos, tan arraigados, tan crueles como en Cuba.

Caffery combate el dictámen de la comisión mixta diciendo que carece de pruebas y que solo ha estudiado los relatos que publicaron los periodistas irresponsables. Niega que los yankees tengan derecho á intervenir en el conflicto pendiente porque los súbditos que tiene en la insurrección son indignos de toda consideración por haberse separado de las condiciones que para guerrar imponen los países civilizados. Concluye su discurso diciendo que ningún cubano importante simpatiza con los rebeldes.

«El País»
Madrid 20 á las 11'40 m.

El País publica un telegrama de Londres indicando al Gobierno español la conveniencia del relevo del general Weyler. Añade que en caso de que éste se retire Washington retirará también su propósito de intervenir en la cuestión de Cuba.

Conferencia
Madrid 20 á las 11'20 m.

Han celebrado una conferencia Mr. Cle-

veland y el secretario del Tesoro. Hablaron del respeto á la neutralidad evitando que salgan de las costas de los Estados Unidos expediciones filibusteras.

Declaraciones

Madrid 20 á las 11'20 m.

Dicen de París que el Ministro de relaciones extranjeras, Mr. Merthelo, declaró en la Cámara que el Gobierno se preocupa de la cuestión Egipto-Dongorab, la cual está pendiente de los Gobiernos de las grandes potencias europeas.

Agresión

Madrid 20 á las 12 t.

Washington.—Háblase de una agresión de que ha sido objeto el cónsul yankee en la capital de Puerto Rico.

Caso de confirmarse la noticia, creese que se pediría á España una pronta satisfacción y el inmediato castigo de los agresores.

Lotería Nacional

Madrid 20 á las 12'20 t.

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números;

Con 140.000 pesetas

El número 9.580, despachado en Gerona.

Con 70.000 pesetas

El número 23.180, despachado en Cádiz.

Con 30.000 pesetas

El número 16.909, despachado en Málaga.

Con 4.000 pesetas

Los números 19.102, despachado en Madrid; el 4.712, en Málaga; el 6.603, en Segovia; el 1.909, en Zaragoza; el 17.867, en Málaga; el 17.782, en Alicante; el 12.223, en Salamanca; el 16.321, en Palencia; el 24.905, en Madrid y el 1.061, en Madrid.

Los republicanos.—El «Bermuda»

Madrid 20 á las 2 t.

Los republicanos de la derecha se muestran poco inclinados á enviar su representación á la Asamblea mixta.

En la reunión que celebrará esta tarde tomarán acuerdo sobre el asunto.

El gobierno de Washington ha dado ordenes terminantes para que se aprese el vapor *Bermuda*.

Cuba.—Operación financiera

Madrid 20 á las 3'10 t.

Se ha recibido un telegrama dando cuenta de las operaciones de Cuba.

El ministro de Ultramar ha negado haber recibido contestación alguna del Banco de París que indicara no accedía á la ampliación de 75 millones de francos en la operación concertada sobre las rentas de Cuba.

En este momento los señores Cánovas y Azcárraga están conferenciando.

Weyler

Madrid 20 á las 3'15 t.

El general Weyler ha teleografiado al señor Presidente del gabinete diciendo que está satisfecho, hasta ahora, del curso de las operaciones, y añade: «No hay dificul-

tad alguna en que V. E. me haga dimitir, contestando así á los telegramas que ha publicado la prensa».

Las elecciones en Cuba.—Lo que dice Cánovas.

Madrid 20 á las 3'15 t.

Acabo de conferenciar con el Presidente del Consejo.

El señor Cánovas me ha negado que sean aplazadas las elecciones en Cuba, puesto que no hay motivo que justifique semejante medida.

Lo que ocurre, ha dicho, que los reformistas al principio se mostraban propicios á acudir á las urnas, y después, por razones particulares (aludiendo sin duda al temor de ser derrotados) han desistido de votar como agrupación política, pero sin embargo, aun confío en que lo harán como particulares.

De todos modos, el general Weyler no tolerará que los reformistas propalen la especie de que no pueden ir á la lucha á causa de las circunstancias en que se encuentra la isla de Cuba.

Con respecto á los propósitos del partido autonomista, nada sé.

Parte oficial

Madrid 20 á las 6 t.

El parte oficial dado por el general Weyler se refiere á varios encuentros, de poco interés, con los insurrectos.

Confirma el combate sostenido por las fuerzas del coronel Hernández contra las partidas de Maceo, Quintín Banderas y Miró, que procedentes de Oriente, se habían concentrado en Lozacayabo.

Las columnas siguen persiguiendo al enemigo.

Ayer se oía nutrido cañoneo hacia la Merced.

El coronel Hernández regresó á Candelaria para dejar los heridos.

Confirma también que el general Suárez Inclán batió victoriosamente á los insurrectos en Cayajaba.

Las columnas Linares y Echevarría siguen en persecución de aquellos hacia Cabanar.

El general Francés ha dejado los heridos en Artemisa.

Sobre la línea de Marí á Artemisa en la costa sur, hay reconcentrados siete batallones, cuatro escuadrones de caballería y dos compañías de artillería.

El general Pando supone que Máximo Gómez está reconcentrando su partida en Sigüenza.

Desembarco.—Tiroteo

Madrid 20 á las 8 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que cerca de Cardenas desembarcó una expedición filibustera, pero que habiéndolo advertido un destacamento de nuestras tropas inmediato al sitio donde se efectuaba el desembarco, se apoderó de muchas armas y municiones, depositándolas en el cuartel.

Más tarde nuestras tropas tuvieron que sostener un corto tiroteo con un grupo de rebeldes, logrando dispersarlo.

La expedición del «Bermuda»

Madrid 20 á las 8'50 n.

Se han recibido noticias de que se sospecha que haya desembarcado la expedición filibustera que iba en el vapor *Bermuda*, mandada por Collazo, Hernández, Estrada Palma y Calixto García, conduciendo cartuchos, rifles y machetes.

Wacabets

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—E. fresquito.

Estado de la mar.—Rizada del viento habiendo caído la del S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, el horizonte calimoso, la mar llaña de la ventolina reinante al tercer cuadrante y gruesa del S. O. A las diez soplaban fresco el viento al tercer cuadrante que fué rechazado por el E. que fué más fresco y algunas rafagas duras cubrióse el cielo y se formó chubasquería que se dividió en lluvia á nuestra vista y á corta distancia sin alcanzarnos más que ligera llovizna. Durante la tarde despegó y al ocaso había calmado algo el viento.

Noticias.—Entró el correo Unión, salieron dos paquebotos uno de ellos arribó de nuevo.

PARA ALQUILAR.—Una casa con
com. Paz 10, segundo informarán.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

Venta.—Se venden varias máqui-
nas de fotografía y ense-
ñas.
Darán razón en esta imprenta.

Manteros 28

Local capaz para taller, fábrica ó al-
macén. Tiene cuadra, agua de pozo y de
fuente. Se alquila por 18 pesetas al mes.
Informarán en la calle de Troncoso, 3
principal.

Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben
ser sembradas durante el presente y el pró-
ximo mes. Se hallan de venta en el predio
«Torre de Puigdorff» situado en el
primer kilómetro de la carretera de Pal-
ma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran tam-
bién en venta pitachos, almendros, me-
lones y cerezos de variedades es-
cogidas.

SE ALQUILA.—Una casa zaguán y un
primer piso con todas las comodidades
apropiadas, con cuadra coladora, terra-
do etc., situada en la calle de Cruzay,
número 4.

DEPENDIENTE.—Se necesita uno de
unos 17 años de edad, para el despa-
cho en una droguería de esta ciudad, de-
be saber leer y escribir y algo de aritmé-
tica, y tener persona conocida que informe
de su conducta.
En esta imprenta informarán. 10-3

NODRIZA.—Se ofrece una de 27 años,
con leche de dos meses, que desea
criar en casa de los padres.
Para informes, dirigirse á la calle del
Socorro, número 7, segundo. 8-6

Baños de la calle de los Huertos

Quedan abiertos el 18 del corriente,
desde las 7 de la mañana hasta las 2 de
la tarde. 4-3

ALQUILER.—Se alquila una cochera y
una cuadra situadas en la calle de San
Antonio, número 1. En la misma
calle principal izquierda, darán razón.

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera
clase á precios módicos y pueden pedir
cantidad bastante crecida. Para mas in-
formes, dirigirse á la Sucursal de los se-
ñores Amengual y Muntaner, de Inca,
Hectoría 12. ml-s

ALQUILER.—En la calle de San Feio,
número 58, cerca de la Plaza de la
Paz, hay una botiga para alquilar que
reune buenas condiciones.
Informarán en la calle de la Paz, nú-
mero 35, segundo.

Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años
Pagos mensuales desde 1'50 pesetas
Id. voluntarios 5'00 >
Id. de cuotas únicas 20'00 >

La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—
Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 16.
183-31

ALQUILER.—Hay para alquilar 2 se-
gundos pisos en la calle de Bross, nú-
mero 3, que reúnen buenas condiciones y
tienen agua de fuente.
Informarán, Brossa, 7.

Nodriza

Se necesita una que reúna buenas con-
diciones.
Para informes, Mezquida, 6 2.º, segun-
da puerta.

ALQUILER.—Por módico precio se al-
quila una casa de recreo en punto
céntrico de Son Serra, con todas las co-
modidades, y un tercer piso calle de la
Bretaña.

En esta informarán de las des, calle
de las Siete Esquinas, número 14. 4-4

ALQUILER.—En la calle de los Olmos
número 27, esquina á la de San Elias,
se alquila un segundo piso con agua de
fuente y demás comodidades.
Para informes en el principal.

NODRIZA.—Hay una de 27 años de
edad, la leche de 2 meses que desea en-
contrar criatura para lactar en casa de
sus padres.
Informarán, calle del Socorro, número
7, segundo. 8-2

ALQUILER.—A la casa zaguán núme-
ro 36, calle Merced, hay un piso para
alquilar con agua de fuente y demás co-
modidades.
Darán razón en el segundo de la misma

SE ALQUILAN.—Una tienda y dos pi-
sos en el Pont d'Inca, con miras á
la carretera y á la línea férrea; una casa
calle de Baños de Mar, Terreno, y un
cuarto piso con agua, en la calle de la
Galera, número 8.
Informarán en la droguería de abajo.

Algarrobos

Se venden en el huerto del «Francés»
frente á la estación del Ferro-carril.
6-2-v-s

Estación de Cuaresma
Tienda de las Monjas
Surtido incomparable de géneros negros acabado de recibir.
Se recomienda la sección de armures negros por su variedad
de dibujos á cual más elegantes y bonitos.
Especialidades para luto
PRECIOS BARATÍSIMOS QUE NADIE PUEDE COMPETIR
Federico Alabern
25-Monjas-25
m-v-d-a

Jarabe de Hipofosfitos
PREPARADO POR
Don José Pons (FARMACÉUTICO)
SUCESOR DE
DON JUAN MOREY
Este jarabe es de muy buen éxito contra las enfermedades de la
Clorosis, Anemia, Albuminuria y Debilidad general, Raquitismo y Linfatismo
aumenta el apetito, imprime mayor vigor á la hematosi y á la in-
ervación determinando á la larga síntomas de plétora con abundancia
de jugo menstrual en la mujer y facilitando en el niño la evolución
dentaria.
Nota.—Como hay muchos similares pídase siempre el *Jarabe Hi-
pofosfitos Pons*, pues aventaja á los demás en esmerada prepara-
ción y baratura.
Depósitos: En la farmacia del autor, Plaza de San Martí—Muro
—y Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura 16—Palma.
Encuétrase también en todas las buenas farmacias.
Precio de la botella 2'50 pesetas

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.ª
LINEA DE FILIPINAS
**Para Manila con escalas en Port-
Said, Singapore y Hong-Kong**
Saldrá de Barcelona el día 22 de Marzo el vapor de 6200
toneladas, clasificado 100 A 1 del Lloyd
MANILA
Capitán Juan B. de Ibaragaray.—Admite carga directa y pasajeros para dichos
puntos y carga con trébedor para Ho-Ilo, Cebu, Penang y Shangay.
Expléndidas y lujosas cámaras con todas las comodidades para el pasaje.
Los vapores de esta línea son todos de nueva construcción, de gran tonelaje, de
marcha rápida, y tienen alumbrado eléctrico, reuniendo las mayores comodidades
para los señores pasajeros, á los cuales se ofrece trato esmerado.
Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de
la compañía en Palma.
NOTA.—La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo). Las
mercancías depositadas dentro del mismo quedan aseguradas del riesgo de incen-
dio hasta el valor de 500 000 pesetas por póliza que tiene la Compañía en la Unión
Comercial.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO
**Para Puerto-Rico, Habana, Santiago
de Cuba, Manzanillo, Cienfuegos
Veracruz, Tampico, Arecibo
y Aguadilla**
Saldrá á fines de Marzo el vapor de 5.300 toneladas, clasifi-
cado 100 A. 1 del Lloyd
Martín-Saenz
Capitán J. M. de Ozamiz.—Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos
y también para Canarias.
Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS, representa-
ntes de la Compañía en Palma.

Relojería Alemana
Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de
pared.
Composturas en relojes ó instrumentos Matemáticos bajo ga-
rantía.
Especialista en Cronómetros
GUILLERMO KRUG
38—Calle de Colón. 38—PALMA
Imprenta de Amengual y Muntaner

MOTORES GAS
NEVILLE CROSSLEY
33 PLAZA DE PALACIO, BARCELONA
MIGUEL FERRER (Dentista)
participa á sus numerosos parroquianos y al público en
general haber trasladado su
GABINETE DE DENTISTA
á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente
á la antigua Administración de Correos.

L' UNION
Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1823
Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESA DE
DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU
CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden
ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de
LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.
Capital social 10.000.000 Francos
Reservas 8.705.000
Primas á cobrar 74.287.038
Total 92.992.038
Capitales asegurados 15.127.713,22
Sinistros pagados 194.000,000

SEGURO DE COSECHAS
Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo,
cebada y avena, tanto en pie como segada, en gavillas y sobre la era.
Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y
24.—Director M. Géa.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Samaritana, 16,
Palma. 2-v-s

No más vello
Los Polvos cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantá-
neo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello
en el rostro y los brazos pues con él pueden destruirlo para siempre, sin
que vuelva á reproducirse.—Precio, 2'50 pesetas bote en todas las perfu-
nerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borrell
Hermanos, farmacéuticos, Asalto, 52, quienes le remiten por correo certi-
ficado á cualquier punto de España, mandando una libranza del Giro Mutuo
de valor 3 pesetas. 10-v-m-3

NEUROSINE PRUNIER
FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1. NEUROSINE-JARABE
2. NEUROSINE-GRANULADA
3. NEUROSINE-OLEAS
Esta pre-
paración, que puede
ser tomada sin peligro algu-
no, ha dado, a pesar del poco tiempo
de su descubrimiento, resultados maravi-
llosos, como lo comprueban certificados á millares.
Depósito general: CHASSAING y C.ª, 6, av. Victoria, Paris.
En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas,
nacionales y extranjeras 2-v-s

BLANCO Y NEGRO
Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á com-
pradores en lo sucesivo, lo interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que se
publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo
precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en
general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el
dicho contrato de la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de
correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana
desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quie-
ran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de ins-
cripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas tri-
mestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará
independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena
del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofre-
cemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER
se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieran satisfecho
sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colec-
ciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de
20 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en ca-
so contrario pago adelantado.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los
DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, padidez,
inapetencia y debilidad general, son las Píldoras
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro,
manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en
la curación de las enfermedades crónicas del estómago por
fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas debiles.
Vendense en todas las farmacias.
Al por mayor: D. Formiguera y C.ª, Alfabeta, 33, Barcelona.
En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, na-
cionales y extranjeras.